
 

 

 

ACS-20091021 

ASSEMBLEE DES CHEFS DE SECTEUR 

Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Réunion du 21 octobre 2009 

à 13 h 30, PSL139 

 

Membres présents : Hector Adégbidi, Jean-Marie Binot, François Boudreau, Jacques Paul Couturier, Luc 

Frenette, Guy Lefrançois, France Marquis, Blanca Navarro Pardiñas et Luc Vigneault 

Personnes invitées : Pierrette Fortin, Jocelyn Nadeau et Pierre-Henri Marquis  

1. Ouverture 

Le doyen des Études du campus d’Edmundston, Jacques Paul Couturier, appelle l’Assemblée à l’ordre à 13 h 30. 

Il souhaite la bienvenue à Pierre-Henri Marquis, sénateur étudiant, qui siègera à l’ACS à titre de représentant 

étudiant. 

2. Adoption de l'ordre du jour 

R01-ACS-20091021 

Il est proposé par France Marquis, appuyé par Jean-Marie Binot, 

« Que l'ordre du jour soit adopté avec l’ajout suivant : 11.1 Librairie - Blanca Navarro Pardiñas » 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion ACS-20090916 

R02-ACS-20091021 

Il est proposé par Jean-Marie Binot, appuyé par Blanca Navarro Pardiñas, 

« Que le procès-verbal de l’ACS-20090916 soit adopté en remplaçant, au point 5, la phrase (Suite à cette visite, 

un étudiant séjournera à l’UMCE) par (Suite à une tournée forestière en Italie, un étudiant italien séjournera à 

l’UMCE)  »  

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE 
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4. Affaires découlant du procès-verbal ACS-20090916 

Sans objet.   

5. Information en provenance du Registrariat, du Décanat des études et de la Faculté de  
             foresterie              

Faculté de foresterie / Présentation à Ottawa - Le 29 septembre dernier, à l’invitation du Comité sénatorial 

permanent de l’agriculture et des forêts, le doyen de la Faculté, Jean-Marie Binot, a présenté le projet d’un 

Centre de recherche sur les feuillus. Gabon - Le gouvernement gabonais financera les études de deux étudiants 

au programme de baccalauréat en foresterie. Décanat des études / Horaire des examens - L’horaire des 

examens sera disponible à compter de la semaine prochaine. Horaire des cours - L’horaire des cours sera 

envoyé aux chefs de secteur la semaine prochaine pour vérification. L’horaire sera publié le 2 novembre. 

Journées d’inscription - Les journées d’inscription auront lieu les 9 et 10 novembre 2009. Sondage de la 

rentrée - Les résultats du sondage auprès des étudiantes et étudiants lors de la rentrée seront présentés à la 

prochaine ACS. Suivi téléphonique « Comment ça va ? » - Sous l’égide des Services aux étudiantes et 

étudiants, des appels téléphoniques sont en cours afin de faire un suivi auprès des nouvelles étudiantes et 

nouveaux étudiants pour savoir comment se passe leur intégration aux études universitaires. Travaux dans le 

pavillon Louis-A.-LeBel et la bibliothèque Rhéa-Larose - À l’exception de la réfection du toit de la 

bibliothèque, les travaux prévus en 2009 dans le pavillon Louis-A.-LeBel et bibliothèque pour l’installation d’un 

ascenseur et le changement des fenêtres, sont reportés en janvier 2010. 

Hector Adégbidi se joint à la réunion à 13 h 50. 

6. Plan de recrutement 2009-2010 - Présentation et rétroaction 

Le doyen des Études invite les membres de l’assemblée à rétroagir sur le document. L’assemblée soulève la 

difficulté de recruter à Grand-Sault et le besoin de faciliter l’intégration des étudiantes et étudiants 

internationaux. Hector Adégbidi réitère la suggestion de développer un modèle de parrainage. Jacques Paul 

Couturier insiste pour que le plan de recrutement soit dynamique et qu’il comporte des échéanciers bien précis du 

travail à faire. 

7. Consultation Vo-Van sur les études supérieures - Discussion à partir du document de consultation   

Le doyen des Études rappelle qu’une consultation sur les études supérieures prendra place à l’UMCE en avant-

midi du 23 octobre 2009. Luc Vigneault se questionne sur l’impact réel qu’aura cette consultation sur les études 

supérieures à l’Université de Moncton. Jacques Paul Couturier insiste sur l’importance d’exprimer nos positions 

quant à la création d’une école francophone d’études supérieures.  

8. Planification grippe A (H1N1) - Discussion 

Le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, fait circuler l’ébauche d’un document intitulé Planification des 

interventions dans le domaine académique en cas d’épidémie / de pandémie de grippe H1N1. Il invite les 

membres à commenter le document. L’assemblée convient de mandater le doyen des Études, le doyen de la 

Faculté de foresterie, la doyenne adjointe des Études, le professeur Hector Adégbidi et l’étudiant Pierre-Henri 

Marquis pour faire le suivi dans ce dossier.  

 Suivi : doyen des Études 
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9. Comité consultatif sur la pédagogie universitaire - Décision 

Jacques Paul Couturier, doyen des Études, mentionne que Hector Adégbidi et Martin Béland ont accepté de 

siéger au Comité consultatif sur la pédagogie universitaire. Le doyen des Études sollicitera les professeures et 

professeurs par courriel pour les inviter à faire partie de ce comité.   

 Suivi : doyen des Études 

10. Préparation du prochain Sénat académique - Discussion 

Sans objet.   

11. Questions diverses 

11. 1 Librairie 

La chef du secteur Arts et lettres, Blanca Navarro Pardiñas, soulève le cas de livres qui n’ont pas été commandés 

à la librairie. Le doyen des Études invite la chef de secteur à lui transmettre l’information afin d’éclaircir la 

situation. Il rappelle aux chefs de secteur d’informer les professeures et professeurs ainsi que les chargées et 

chargés de cours de respecter la date limite pour commander des livres à la librairie pour la session Hiver 2010. 

12. Date et lieu de la prochaine réunion 

La date et le lieu de la prochaine réunion sont à déterminer. 

13, Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 15 h 35. 

Procès-verbal rédigé par Guy Lefrançois, secrétaire 

Et contresigné par Jacques Paul Couturier, doyen des Études 

 


